



きらめく風

ホームページ

携帯サイト →



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

記憶

校長 清水 誠

プッチーニの「トゥーランドット」は、女奴隷リューの役割が重要なオペラです。冷酷なトゥーランドット姫に対し、無謀にも挑み行く異国の王子カラフ・・・リューは、自分の命を投げうってカラフに仕えます。第一幕では、なぜそれほど自分に対して献身的なのかと、カラフがリューに尋ねる場面があります。それに対しリューは、「ある日、宮殿であなた様が私に微笑んでくださったからです。」と伝え、有名なアリア「お聞きください 王子様」を歌います。心を動かされた出来事は、ずっと人の心に記憶として残るものです。

1か月前、今年も前任校から卒業アルバムの原稿依頼が届きました。私が旭町小に異動してきてから、もう4年が経とうとしています。この春に卒業する子ども達とは、3年生になる前にお別れをしてきました。6年生の先生が指導したのでしょうか。原稿用紙とともに、一人の子どもの手紙と一緒に同封されていました。鉛筆でていねいに書かれたその手紙には、低学年の頃の私との思い出が記されていました。「私が日本語を少しずつ話せるようになった時に、すごいと言って、にっこり笑ってくださったので、心の中がほかほかしました。」

手紙の終わりには、明らかに外国籍の子と分かる名前がありました。申し訳ないことですが、その子の名前を見ても、顔を思い出すことはできませんでした。とても気になり、前任校の先生に問い合わせてみると、1年生の10月に日本にやって来たことが分かりました。それから数か月後の3月にはコロナ禍に入り、休校が続いたあの頃の1年生でした。2年生の6月になり、ようやく学校が始まったものの、分散登校や手洗い、消毒、換気、黙食など、感染症対応に追われる日々が続きました。その子は、そのような大変な時期を一緒に過ごした、低学年の一人であったわけです。

異国の地に来て言葉の壁がある中、さらにコロナ禍という大きな不安に見舞われながらの毎日を、その子はどんな思いで過ごしてきたことでしょうか。2年生の時は、お互いにマスクをつけての学校生活だったはずですが。私は一体いつ、どこでその子に声をかけ、微笑んだのでしょうか。転入してきて言葉が分からなかった頃に比べて、友達と楽しくかかわる姿を見つけ、思わず声をかけたのかもしれませんが。私にとっては、日常の何気ない一言だったはずですが、それから4年以上経った今でも、その子の記憶に私の存在があるということは、このうえない大きな喜びとしか言いようがありません。

この一年間、担任を始め、様々な教職員による指導から、どんな言葉が子ども達の記憶に残ったのでしょうか。ましてや親からの一言は、子どもの心に深く残るものです。褒める時も叱る時も、子どもの顔をしっかりと見て、心に響く言葉をかけることが重要です。さらに、微笑みさえも子どもの記憶に残るということを、決して忘れてはなりません。

～子ども達の～

1年 幼保小交流会 (1/17、2/4)

2学期に続き、旭幼稚園、旭町保育園、旭町第二保育園、さくらさくみらい旭町保育園、さくらさくみらい田柄保育園の年長さんを招き、第二回幼保小交流会を行いました。

ランドセルを背負ったり運筆をしたりする「トライコーナー」、体育館で昔遊びやだるまさんが転んだを一緒に楽しむ「エンジョイコーナー」、旭町小学校についての3択クイズを出題する「旭町クイズコーナー」の3グループに分かれて、年長さんと交流をしました。

「年長さんが喜んでくれて嬉しかった。」「大きい声でクイズを発表したら、しっかりと楽しんでもらえてほっとした。」「けん玉を実際にやってみせてコツを伝えるのが難しかった。」等の感想をもちました。

1年生のお兄さんお姉さんとして頼もしい姿で年長さんに接することができ、子ども達の成長を感じる取り組みとなりました。



6年 キャリア教育出前授業(2/8)

6年生は、総合的な学習の時間に、キャリア教育として職業調べの学習をしています。最後の学校公開に合わせて、出前授業を行いました。講師は、旭町小学校の卒業生である近藤ご夫妻です。旭町小学校を卒業した後、それぞれの道に進み、弁護士とダンスの先生をしておられます。

出前授業では、それぞれの職業を目指したきっかけや、夢をかなえるためにどのような努力をされたのかなど、詳しくお話をいただきました。お二人とも好きなことをきっかけに今の職業を目指されたとのことでした。その過程で悩んだり諦めてしまおうかと思ったりしたこともあったそうです。子ども達は、自分の先輩方の活躍を知り、たくさん質問をする姿が見られました。また、授業の最後には、ピアノの生演奏に合わせてダンスを披露していただきました。子ども達は、美しいピアノの音色と優雅なダンスに目を輝かせていました。



4年 社会科見学 (2/18)

4年生は、「ガスの科学館 がすてな一に」と浅草へ社会科見学に行きました。ガスを始めとしたエネルギーの利用についてや、歴史ある街並みを残した浅草寺周辺の様子について学習を深めてきました。

ガスの科学館では、クイズや体験を通して楽しく学習することができました。外国からガスを輸入する際は、冷やして液体にすることで効率的に運搬していることが分かりました。また、ガス管の耐震性ととも、ガス漏れにすぐ気付くように臭いが付けられていること等、私たちの生活に身近なガスへの理解が深まりました。

浅草では、ボランティアガイドさんに案内していただきながら、浅草寺周辺の見学をしました。ガイドさんの詳しい説明を聞きながら、これまで学習してきた三社祭についての理解が深まりました。受け継がれてきた人々の思いについても、実際に町並みや建物を見ることで実感が湧きました。



学校生活

科学クラブ 出前実験教室 (2/19)

ディレクトフォース科学実験教室の方々に、化学発熱体の仕組みについて出前授業をしていただきました。化学発熱体とは、「カイロ」や「マグマ」という製品名で販売されているものと同じです。まず、身の回りの鉄で作られた製品が、錆びるときに酸素と結びついていることを知りました。さらに、急速に鉄が酸素と結びついて、錆びと同じ現象が起こると熱を放出するという仕組みを知りました。さっそく、鉄粉を袋に入れて実験が始まりました。鉄粉と木炭の粒をよく混ぜ、さらに飽和食塩水をピペットで加えました。袋の中でよく混ぜ合わせると、どんどん温かくなっていきました。子ども達からは歓声が上がりました。しかし、1分ごとに測定した温度の上がり方や最高温度は様々でした。なぜ、実験結果にこのような違いが生じるのでしょうか。班ごとに話し合い、混ぜ方の違いだろうかと考えを深めました。



3年 社会科見学 (2/20)

社会科の学習の一貫として、区内にある「べじふるセンター」と「石神井公園ふるさと文化館」に見学に行きました。3年生にとっては初めてとなる、バスに乗っての社会科見学でした。

べじふるセンターでは、様々な地域からたくさんの野菜や果物が運ばれていることが分かりました。また、山積みされたいろいろな段ボールを見ながら、どこの地域からどんなものが運ばれてきたのかを熱心に調べていきました。外国からも、多くの野菜や果物が届いていることが分かりました。

ふるさと文化館では、練馬大根の歴史や昔の人々の暮らしについての説明を聞き、実際に触れて学ぶことができました。また、移築された昔の住宅の中に入り、説明を聞きながら学習することができました。茅葺きの屋根や井戸など、昔の暮らしを実際に見て体験できる貴重な機会となりました。

おはなしコンチェルト たんぽぽの会 (2/21)

たんぽぽの会は、洗足学園音楽大学の公認サークルとして活動している団体です。学生たちの専門とする楽器の演奏を生かし、絵本の読み聞かせと生演奏をコラボした公演をいろいろな学校で行っています。3校時は低学年、4校時は高学年向けにプログラムが組まれ、体育館に集まった子ども達を、すばらしい絵本と音楽の世界に導いていただきました。

絵本の内容に合わせた音楽は、学生たちが作曲したものが演奏されています。物語に合わせて音符を選び、曲が作られています。また、朗読の技能にも力を入れ、心に響く読み聞かせが行われます。朗読と共に生演奏で音楽が奏でられると、今まで読んだことがある絵本でも、また違った印象を受けるようになります。

終わりに楽器の紹介もあり、子ども達の関心がさらに高まりました。学生のみなさんの真摯な姿勢が伝わる、すばらしい公演になりました。



<3月の行事予定> 安全指導「みんなの安全を考えよう」

日	曜	相	行 事
1	土		
2	日		
3	月	◆	全 学校説明会 15:30~
4	火	◆	読 安全指導
5	水		学 5校時クラブ活動最終 3年アカオアルミ見学
6	木	◇	音
7	金		読み聞かせ 図書ボランティア 5年豊溪中学校校内見学
8	土		
9	日		
10	月	◆	全
11	火	◆	読 ロングたてわり班遊び
12	水		学
13	木	◇	児
14	金		読
15	土		
16	日		
17	月	◆	全
18	火	◆	読
19	水		学
20	木		春分の日
21	金		読 給食最終 1~4年4時間授業 5・6年 卒業式予行練習(5・6校時)
22	土		
23	日		
24	月		修了式 3時間授業(11:40頃下校)
25	火		卒業式(5・6年のみ登校)
26	水		春季休業日始
27	木		
28	金		
29	土		
30	日		
31	月		

※3学期の避難訓練は、予定を知らせずに実施しています。

修了式・卒業証書授与式について

24日(月)に、修了式を行います。通知表を持ち帰りますので、当該学年の学習を修了した子ども達のがんばりを認め、ご家庭でお話し合ってください。また、25日(火)には、5・6年生のみ登校し、卒業式を行います。

新学期の予定について

4月7日(月) 着任式 始業式 入学式
 8日(火) 安全指導 定期健康診断始
 2~6年給食始
 14日(月) 3・4年 14:45~
 学校説明会・保護者会
 15日(火) 5・6年 14:45~
 学校説明会・保護者会
 17日(木) 1・2年 14:00~
 学校説明会・保護者会

※保護者会・学校説明会がある日は、水曜日
 時程です。新1年生は11日(金)まで3
 時間授業ですが、14日(月)から給食あ
 り4時間授業の予定です。

※その他の学年の授業時数は、新年度の学年
 便りをご覧ください。

3月の生活目標

<ありがたい気持ちをあらわそう>

3月は別れの季節です。2月末に行われる
 6年生を送る会では、1~5年生が、ダンス
 や歌、呼びかけなどを通して6年生に感謝の
 気持ちを伝えました。

人に対してだけでなく、1年間使ってきた
 物や教室など、きちんと掃除をしてから次へ
 引き渡すことも大切な感謝の形です。感謝の
 気持ちの大切さを子ども達に価値付けなが
 ら、年度末最後のひと月の生活指導を行って
 まいります。

用務主事のご紹介

3月から大竹勝則さんに替わり、富樫裕明
 さんが勤務します。どうぞよろしくお願いい
 たします。

全 全校朝会 音 音楽朝会 児 児童集会 体 体育朝会 学 朝学習 読 朝読書

◆心のふれあい相談員 ◇: スクールカウンセラー

*行事予定は変更になる場合があります。学年だより等でご確認ください。

【s i g f y 学年更新について】

新学年に向けて、春休み中に学年の繰り上げ作業を行います。学校で一括して行いますので、保護者の方々に作業をしていただく必要はありません。6年生は卒業後、登録情報を削除いたします。

【教員の人事異動に関する報道発表日について】

東京都教育委員会は、3月中旬以降に人事異動についての報道発表をすることになっています。本校では昨年度同様に、3月24日(月)の修了式後、児童へ転出する教員の紹介をします。